

FRENTE POLÍTICOS

1. Naturaleza muerta. En estos días se definirá el destino del ahuehuate de Paseo de la Reforma. El árbol que sustituyó a la palma no *prendió*, sino los ánimos políticos. Desde su instalación se quiso comparar su reverdecimiento con las acciones de gobierno y, a la vez que se apagaba, crecían las apreciaciones adversas, como si del crecimiento o no de unas ramas y hojas dependiera el futuro político de la jefa de Gobierno. El ahuehuate podría ser suplantado y eso no representa de manera alguna un fracaso de **Claudia Sheinbaum**. Contra la fuerza de la naturaleza nada podemos hacer, pero sí quitarnos de la cabeza que un ahuehuate represente toda la complejidad de un proyecto político. No es así. No nos equivoquemos.

2. Más fuerte que nunca. El Instituto Mexicano del Seguro Social llega a 80 años y sigue cumpliendo anhelos; el principal en este momento, IMSS-Bienestar, para que cualquier mexicana o mexicano, sin importar su condición económica, social o cultural, sea atendido con médicos, especialistas, estudios y medicamentos, aseguró el director general, **Zoé Robledo**. La institución se ha posicionado como la más grande y mejor de toda Latinoamérica. Hablando en cifras, se trata de más de 509 mil colaboradores, quienes trabajan diariamente para brindar atención y servicios a 71.6 millones de derechohabientes. Ocho décadas de crecimiento y firme como un roble. Una institución que evoluciona al tamaño de su compromiso.

3. Relevó urgente. La presidenta municipal de Acapulco, **Abelina López**, sorpresivamente presentó a **Luis Enrique Vázquez** como nuevo encargado de la Secretaría de Seguridad Pública municipal. En una inusual conferencia de prensa, la alcaldesa informó que la medida es parte de la reorientación de la estrategia de seguridad y destacó que el nuevo encargado no pertenece a las Fuerzas Armadas, sino que es un civil a quien se le ha encomendado reforzar las estrategias de prevención del delito y fortalecer el acercamiento a la ciudadanía. La gobernadora **Evelyn Salgado** pone todo el empeño por un buen gobierno y no es justo que autoridades de Acapulco se lo echen a perder.

4. Tomárselo en serio. **Maru Campos**, la gobernadora de Chihuahua, hizo la presentación oficial en la ciudad de Cuauhtémoc de uno de los proyectos prioritarios de su administración, Plataforma Centinela, que registra un avance importante en su conformación, restando únicamente la construcción del edificio que habrá de albergar la tecnología de punta que mantendrá vigilada no sólo a la ciudad, sino toda la región. La mandataria informó de una inversión de más de 220 millones de pesos, que permitirá a la corporación preventiva de Cuauhtémoc garantizar la seguridad a la población. La mejor inversión está en seguridad, donde no hay peso que no se devuelva con votos. Eso es gobernar.

5. Olvidos históricos. A pesar de que el gobernador **Miguel Ángel Navarro** asegura que Nayarit vive en prosperidad y que atiende a todos los sectores, hay varios que tiene en el abandono. Uno de ellos, el pesquero. El presidente de la Federación Ribereña de Nayarit, **Juan de Dios Fernández**, se quejó porque, hasta el momento, los cauces no han sido desazolvados, acción indispensable para la zafra siguiente. En el olvido es como se encuentra el sector, pues la Conapesca simplemente se hizo *sorda* al llamado que le hicieron, posterior a las grandes pérdidas que registraron tras el paso del huracán *Roslyn*. Dime de lo que presumes y te diré de lo que careces. Si su desarrollo no los incluye, no es desarrollo.

